



Nuestros libros son buenos elementos de compañía.

C. MONROY.

Privilegios, rentas y derechos de la ciudad de Toledo en el Antiguo Régimen (1760-1833)

Luis Lorente Toledo. Ed. Ayuntamiento de Toledo. 1989. 158 páginas.

Un nuevo libro editado por el Ayuntamiento de Toledo correspondiente a la XIV edición de los Premios Ciudad de Toledo, cuya temática es muy conocida por el autor que ya publicó trabajos como "El dozavo sobre los Montes de Toledo. Un derecho señorial en el marco liberal del Trienio", "Liberalismo y derechos señoriales. El conflicto socioeconómico entre la ciudad de Toledo y los pueblos de sus Montes", "Reforma fiscal del último tercio del siglo XVIII en la ciudad de Toledo", "Economía y sociedad en Toledo durante el período liberal, 1810-1968" y otros.

La temática sobre rentas y tributos en la ciudad comienza a estudiarse en profundidad aunque lo que tenemos se nos presenta con una cierta dispersión. No obstante el interés de este libro se centra en el estudio sobre la estructura económica municipal y su sistema fiscal, estudiando las rentas partiendo de un recorrido por los orígenes de las concesiones regias a los vecinos de Toledo, los derechos fiscales especificando su origen y los objetivos de las imposiciones y análisis de los reglamentos fiscales del siglo XVIII y XIX para terminar con la crisis experimentada por la municipalidad.

La guerra de los siete años en Toledo (1833-1840)

Hilario Rodríguez de Gracia. Col. Temas Toledanos n.º 57. IPIET, Toledo 1988

Viene este Tema Toledano a rellenar en parte un espacio vacío de la historia de nuestra provincia referente a las guerras civiles del siglo XIX, que el autor no ha querido agotar, nacidas de la confrontación dinástica que surge a la muerte de Fernando VII.

El autor repasa en esta publicación la Historia de España desde los sucesos de La Granja en 1832 y el surgimiento del carlismo, recordando los diversos gobiernos posteriores, regencia de María Cristina, Martínez de la Rosa, Toreno, Mendizábal... Gobiernos conservadores o progresistas que hacen del siglo XIX y de la época que tratamos, un período de incesantes so-

bresaltos políticos y bélicos de los que no estuvo ajena la provincia de Toledo.

Analiza la situación social toledana con las incidencias y situaciones críticas entre un clero que no se define políticamente por un gobierno que trata de inmiscuirse para presionar sobre el estamento eclesiástico y un poder gubernamental que impone un arzobispo rechazado por el Cabildo y gran parte de la curia toledana. Describe el autor el desarrollo en Toledo de la primera guerra carlista y estudia las operaciones militares y guerrilleras de los contendientes.

V. LEBLIC

Boletín de la sociedad toledana de estudios heráldicos y genealógicos

Segundo semestre de 1988, 20 páginas

Con el número que acaba de publicarse se completa la primera serie de esta revista toledana, única en su género en toda la región y de las pocas que se editan en España con la temática expresada.

Comenzó a publicarse en 1982 y los diez números aparecidos completan un tomo con más de doscientas páginas cuyo índice se publica en este ejemplar. En la revista colaboran académicos como Arellano García, Gómez Menor, Palencia Flores, Jiménez de Gregorio, Leblic García, Ballesteros Gallardo, Corcuera y Hernando, Ríos de Balmaseda; consejeros del IPIET como los señores Fernández Layos, Ruz Márquez y otros colaboradores, que dan a la revista un prestigioso nivel, especialmente cuando muchos de ellos son señalados especialistas en estas materias, poco estudiadas y frívolamente manejadas y en muchos casos con intereses extraños a cualquier trabajo científico.

Este grupo de historiadores entienden estas áreas de estudio, como un campo más que aporta a la historia de Toledo facetas inéditas para mejor interpretar la vida social o económica, el arte o la arquitectura, la Historia o sus ciencias auxiliares como la sigilografía, heráldica, vexilología, etc...

Crónica mozárabe

Boletín de la Ilustre Comunidad Mozárabe de Toledo. Número 23. Corresponde a diciembre de 1988, 20 páginas

Entre las publicaciones impresas que únicamente son conocidas por los sectores a las que se destinan, pero de interés general por su contenido, podemos encuadrar a "Crónica Mozárabe", revista periódica con 4 números anuales. Esta comunidad litúrgica e histórica que ha conservado su propia entidad y son depositarios de tradiciones que tienen origen remoto en la España de San Isidoro o S. Ildefonso, que acrisolaron sus creencias religiosas en la denominación árabe quienes marcaron la sociedad hispana con su evolucionada cultura, siguen hoy existiendo en torno a un rito. Esta comunidad a la que se accede por derecho de sangre y mediante genealogías que les vinculan directamente a los toledanos mozárabes que llegaron al siglo XIX y que a su vez son descendientes de los que mantuvieron su fe y costumbres civiles en aquel Toledo hispanoárabe, publican este Boletín que es por una parte reflejo de su vida y actividad social y por otra permanente acopio y divulgación de pequeños trabajos.

V. LEBLIC